

Les grandes CCI francophones signent un protocole d'entente lors des Rendez-vous d'affaires de la Francophonie, à Québec

14.07.2022

Derniers échanges aux Rendez-vous d'affaires de la Francophonie de Québec, du 4 au 6 juillet 2022. À droite de la photo, on reconnaît notamment Denis DESCHAMPS, Délégué général de la CCCAF, et Dominique RESTINO, Président de la CCI de région Paris Ile-de-France. © CPCCAF

Organisation chargée du développement du Québec, QUEBEC INTERNATIONAL a organisé avec succès au Centre des Congrès de Québec, du 4 au 6 juillet 2022, la première édition des Rendez-vous d'affaires de la Francophonie, qui a rassemblé plus de 400 participants, dont d'une importante délégation de la Conférence permanente des chambres consulaires africaines et francophones (CPCCAF), conduite par son Président, Christophe EKEN.

À l'occasion de ces rencontres d'affaires de la Francophonie à Québec, le Président de la CPCCAF, Christophe EKEN, a échangé avec de nombreuses personnalités, dont l'Administrateur de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), Geoffroy MONPETIT, la Vice-Première

ministre du Québec, Geneviève GUILBAULT et la Ministre de la Francophonie du Québec, Nadine GIRAULT.

Les Rencontres d'affaires de la Francophonie à Québec ont été également marquées par la signature d'un protocole d'entente entre les grandes chambres de commerce

francophones : CCI France, représentée par Dominique RESTINO, Président de la CCI de région Paris Ile-de-France ; Fédération des chambres de commerce du Québec (FCCQ), représentée par son Président, Charles MILLIARD ; CCI de Wallonie, représentée par Alissia LEONORA, chargée des relations internationales ; CCIS de Genève, représentée par Vincent SUBILIA, Directeur Général ; CPCCAF, représentée par son Président, Christophe EKEN.

Ce protocole prévoit notamment des échanges de bonnes pratiques entre les chambres, des rencontres régulières et des ateliers de travail thématiques. D'ici à un prochain rassemblement prévu à Québec, les chambres pourront ainsi se retrouver dans le cadre d'événements organisés par la CPCCAF ou par les membres de son réseau international, comme, par exemple : le Forum AFRICALLIA (Ouagadougou, du 19 au 21 octobre 2022 – CCI du Burkina Faso), La Semaine africaine de l'innovation (Abidjan, du 24 au 27 octobre 2022 – CCI de Côte d'Ivoire), Les Ateliers de la Coopération consulaire (Bordeaux, du 23 au 25 novembre 2022 – CCI Bordeaux-Gironde), Assemblée générale de la CPCCAF (Cotonou, du 10 au 12 mai 2023 – CCI du Bénin), Congrès mondial des chambres de commerce (Genève, du 23 au 25 juin 2023 – CCIS de Genève)...

Dans le cadre des travaux des rencontres d'affaires francophones à Québec, la CPCCAF a animé plusieurs ateliers importants qui ont permis de nombreux débats constructifs :

- ▶ Francophonie économique : le modèle du compagnonnage CPCCAF pour la coopération et le développement avec l'Afrique
- ▶ Urbanisation et développement : la place de l'entreprise dans la ville de demain.
- ▶ Les enjeux de l'impact et de l'économie positive : sortir de l'économie carbonée
- ▶ Inclusivité des femmes et autonomisation économique dans les pays francophones en émergence
- ▶ Parcours de l'entrepreneur et mentorat
- ▶ Logistique durable : le recours à la Blockchain et à l'Intelligence artificielle

Ces différentes thématiques seront développées lors des prochains Ateliers de la coopération consulaire CPCCAF (Bordeaux, 23-25 novembre 2023), en même temps que certains des grands sujets qui ont été exposés à Québec par le Président de la CPCCAF, Christophe EKEN avec le Président de la CCI Paris Ile-de-France, Dominique RESTINO.

En particulier :

- **Le poids effectif de la francophonie économique dans le monde** : environ 450 millions de personnes pour plus de 5 millions d'entreprises, avec l'Afrique comme terre de croissance (compte tenu notamment de la révolution agricole)

- **La mise en œuvre du « couplage économique » entre entreprises européennes (ou canadiennes) francophones et entreprises africaines francophones**, moyennant une « charte » de « co-construction

Ces sujets pourront être également évoqués lors des REF (rencontres économiques francophones) qui seront organisées fin octobre 2022 à Abidjan (Côte d'Ivoire) par l'Alliance des patronats francophones (APF) à laquelle la CPCCAF est aussi associée.